

EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 12.

Martes 3 de enero de 1860.

NÚM. 342.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.
Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.
Redaccion de este periódico.—Cuesta den Palet, 7.

Sale el sol á las 7 horas y 24 minutos.
Pónese á las 4 horas y 30 minutos.
Sale la luna á las 12 h. y 49 m. de la noche.
Pónese á las 2 h. y 58 m. de la mañana.

PRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.

Un mes, 6 reales.
Un número suelto 6 cuartos.
Anuncios cada línea 3 cuartos.

SECCION DE NOTICIAS.

Madrid 28 de diciembre.

Parte detallado de la uccion del 17.

«Ejército de Africa.—Estado Mayor general—Excmo. Sr.: Antes de ayer 17 salió la segunda brigada de la division de reserva á continuar los trabajos de esplanacion del camino en direccion á Tetuan, protegida por su primera brigada, un escuadron del regimiento de caballeria de la Albuera y la compañía de confinados, que oportunamente situó su comandante general el conde de Reus estendiendo su reconocimiento á larga distancia mas allá del Valle de los Castillejos, sobre el monte Negron sin ser molestado, pues solo se descubrieron algunos exploradores enemigos. Sobre las dos de la tarde se presentó este en número bastante considerable de infanteria y unos 400 caballos por las cañadas que desembocan en los Castillejos, coronando las alturas inmediatas.

Precedidos por una compañía de cazadores de Vergara en guerrilla, que avanzó hacia la casa del Marabut y la seccion de confinados, cuyos certeros disparos causaron muchas bajas en hombres y caballos á los moros que habian roto el fuego en toda la linea que ocupaban, cargaron en columna con la mayor bizzaria los batallones de Vergara y Cuenca, ofreciendo el mejor éxito; pues desde entonces ya no fué molestada nuestra izquierda. Al propio tiempo los batallones de Almansa y el Príncipe sostenian el ataque por el centro, llegando algunos individuos de las guerrillas á combatir cuerpo á cuerpo. La primera brigada continuó en sus trabajos hasta la hora marcada para suspenderlos regresando la division de reserva á su campo al anocheecer, cuya operacion fué protegida por el batallon del Príncipe hasta retirarse el de Zamora que cubria la retaguardia, y que, perteneciendo al tercer cuerpo, enlazaba este con las fuerzas de la reserva. Aglomeradas las del enemigo sobre la derecha de nuestra linea, cubiertas por las cañadas y espesos bosques inmediatos, atacaron con empeño por este flanco y su frente á los batallones de Zamora, Baza y Ciudad-Rodrigo, de la division del general Turon (tercer cuerpo,) que, situados convenientemente, protegian tambien por este costado los trabajos del camino; cuya fuerza seguida por los dos batallones de la Albuera, de la misma division, sostuvo el ataque, frustrando los intentos de los moros, haciéndoles retirar hasta las escarpadas crestas de un monte á larga distancia de nuestros puestos, y replegándose por escalones á su campamento.

Nuestra pérdida, insignificante para la que ha tenido el enemigo, aunque sensible siempre, ha consistido en 2 muertos y 24 heridos de la reserva, y un gefe, un oficial y 42 individuos de tropa contusos, y 4 heridos de la division Turon; la del enemigo, por los partes que he recibido, la calculo en 200 hombres entre muertos y heridos, con bastante número de caballos.

Durante todo el combate, las goletas *Buena-ventura* y *Ceres* de nuestra armada, que se acercaron cuanto fué posible á tierra, dirigieron certeros fuegos sobre el enemigo; lo que

contribuyó á que la izquierda de nuestra linea, que se apoyaba en ellas, no fuese molestada.

Testigo de las acertadas disposiciones tomadas por el general conde de Reus, comandante general de la division de reserva, y por el general Turon, comandante general de la primera division del tercer cuerpo, cabeme la mayor satisfaccion en significarlo á V. E., asi como el comportamiento de todos los gefes, oficiales y tropa que tomaron parte en esta jornada, en la que nada me han dejado que desear por su valor, disciplina y creciente entusiasmo en la pelea, para el debido conocimiento de S. M. la Reina, á cuya consideracion y munificencia elevaré la propuesta de los que mas se distinguieron.

Dios guarde á V. E. muchos años. Cuartel general del campamento frente á Ceuta 21 de diciembre de 1859.—Leopoldo O'Donnell.»

—Ya habrán continuado su travesia de Alicante á Ceuta los vapores *Barcelones*, *Mallorquin* y *Jean Mathieu*, que se habian detenido en el primero de estos puertos á causa del temporal.

—El primer tercio guipuzcoano está ya completo y uniformado. El día 30 será revistado, y tambien el segundo por el general Latorre, que ha vuelto de Bélgica sin haber podido adquirir el armamento. Tambien el mismo día 30 estará uniformado el tercio de Alava. El 4 de enero podrán embarcarse estos tres batallones, si llegan á San Sebastian los vapores que envia el gobierno.

—Muy pronto estará dispuesta para salir con direccion á Marruecos una bateria de cohetes, cuyo pensamiento parece que se debe á un oficial de artilleria. Los cohetes son de un gran efecto moral y material contra las fuerzas enemigas, y en particular contra la caballeria. Producen un terror pánico y un aturdimiento incontestable en el espíritu de las masas, y desordenan las columnas, espantan y destrazan caballos y ginetes produciendo gran desorden en los enemigos. No acostumbrados los moros á calcular los efectos verdaderos de estos disparos, y prescindiéndose la ligereza de estas baterias á ser llevadas á cualquier vericuetto al que conduzca una pequeña senda, los cohetes van á hacer para los marroquies, de lejos, mayor efecto que de cerca les causa una ó mas guerrillas.

—Durante la accion del 15, una explosion espontánea de uno de los cañones de la *Buena-ventura*, arrojó al agua sus dos cargadores que pudieron recogerse; pero horriblemente mutilados en los brazos. El buque continuó el fuego mientras podian distinguirse nuestras guerrillas de las del enemigo, y entretanto el facultativo del propio buque ayudado del de la *Ceres* amputaba los troncos de brazo que quedaban á aquellos desgraciados cuyos antebrazos se llevó por enteró la granada y carga que el cañon tenia. Hoy existen en el hospital de Ceuta y todos cuantos se han enterado del caso, los consideran acreedores al premio ofrecido por la provincia de Huelva para los primeros marinos que se inutilizasen en accion de guerra.

—Las goletas *Buena-ventura* y *Ceres* prestaron un importante servicio el día 15. Al amanecer estaban ambos buques en frente de Castillejos.

El ejército avanzaba para proteger los trabajos en el camino de Tetuan. A las doce se veian las avanzadas mas allá de Castillejos, y el general en gefe pasó poco despues por la playa é hizo un reconocimiento. A las dos y media se replegaban las guerrillas, y desde á bordo se oyeron tiros en el ala derecha que minutos despues se corrió por todas las avanzadas.

Nuestros buques servian como una bateria, en que se apoyaba la izquierda del ejército. Hallabanse listos para empezar el fuego y lo rompieron, en efecto, á las dos y tres cuartos, en cuya hora unos 200 ginetes cargaban á las avanzadas de la izquierda. Dirigiéndose sobre ellos el fuego de los buques, les obligó á volver grupas. Algunas granadas los diseminaron; pero el resto se rehizo y á escape tendido avanzaron aquellos fantásticos ginetes que, con la cabeza sobre el cuello de sus caballos, flotando en el aire sus blancos atquiceles, y algunos agitando una banderola carmesí, se precipitaban rápidos como el viento para proteger á los de á pié que, parapetados en una casilla pequeña, sostenian un fuego nutrido con nuestras avanzadas.

Uno de aquellos ginetes que por su vestido rojo, alquicel blanco y banderola, parecia ser gefe, intrépido como el genio de la guerra, se metió entre las guerrillas y pronto se le vió caer de su caballo pagando con la vida su excesivo arrojo. Los buques dirigieron luego sus disparos sobre la casilla que servia de parapeto á los moros de á pié y donde se agrupaban tambien algunos de á caballo, y la suerte protegió la punteria de nuestros marinos, pues consiguieron abrir brecha con una granada que reventó y dispersó á la morisma.

Todos los tiros se dirigian allí y al Castillejo donde algunos se parapetaban y hacian fuego con sus espingardas, cuyas balas caian frias á poca distancia del costado de los buques. Estos se aproximaron todo lo que era posible y la gente de á bordo hizo uso de las carabinas minie, cuyo alcance pudo conocerse era muy superior al de las espingardas. Seguian asimismo los disparos de cañon, ya con granadas, ya con balas ó metralla, segun el caso lo requeria, y las tripulaciones de los buques, ébrias de entusiasmo, multiplicaban sus esfuerzos para acelerar los disparos.

Y cualquiera en su caso lo habria tenido al oír el fuego del ejército y el de los contrarios, y sobre todo al contemplar aquellos atrevidos y diestrisimos ginetes revolver sus caballos, cargar, retirarse, avanzar, rápidos como la imaginacion, hacia sus compañeros de á pié, que retrocedian, y caer, heridos ó muertos muchos caballos, rodando con ellos por las laderas. Era un espectáculo admirable. Los buques acercaban sus fuegos de cañon y carabina todo lo que podian; y ochenta y dos disparos en una hora escasa, prueban que es posible hacer mucho cuando se quiere con voluntad.

—Ha sido nombrado subteniente, con destino á uno de los cuerpos del ejército de Africa, y durante la campaña, el hijo mayor de S. A. el duque de Nemours, jóven de 18 años, que ha manifestado vivos deseos de tomar parte en las glorias de nuestro ejército.

—Anoche dice *La Correspondencia*:

Se ha comentado mucho el suceso del conde de Castellá: la explicación es muy sencilla. El conde de Castellá fué á las órdenes del general en jefe: por motivos que no son de la incumbencia del público, el conde de Lucena propuso ó el conde de Castellá solicitó su retiro: pedido informe al tribunal supremo de Guerra y Marina, este ha creído que debía sujetarse á un consejo de Guerra el exámen de la conducta de Castellá, quien desde ayer se halla arrestado en el castillo de Santa Catalina de Cádiz.

La cuestión, cualquiera que sea, no debe pues prejuzgarse hasta que falle el tribunal competente.

—Relación de los donativos de varias clases que por conducto de este gobierno han hecho las corporaciones y personas que á continuación se expresan, para auxiliar á los heridos de la guerra de Africa ó atender á las necesidades de la misma.

La Diputación provincial ha votado 100 pensiones vitalicias para igual número de soldados del cupo de esta provincia que se inutilicen en la guerra, y las familias de los que mueran en ella.—La ciudad de Manresa se compromete á costear dos lotes de 5000 rs. cada uno para los dos primeros soldados de la misma que se inutilicen en la guerra.—El ayuntamiento de Barcelona ha cedido á la Administración militar, para asistencia de los heridos de Africa, todas las camas y efectos procedentes de los hospitales de coléricos, completándolas hasta el número de 200.—La Junta Barcelonesa está preparando 200 camas completas para los hospitales de campaña.—D. Juan Canudas y Salada, farmacéutico de Vich, ha cedido una arroba de emplastro aglutinante para la curación de los heridos.—D. Juan Pons Subira, fabricante de productos químicos de esta capital, ha entregado gratuitamente 150 botellitas de un líquido denominado *petróleo*, como remedio contra el cólera-morbo.—D. Carlos Carreras de Urrutia, director y propietario del colegio de San Gervasio, ha ofrecido dos plazas gratuitas en el mismo de alumnos internos para dos niños cuyos padres hayan muerto en la guerra de Africa.—El director de los baños de Caldas de Mombuy D. Francisco Sastre y Domínguez, ha cedido al Estado para las atenciones de la guerra una mensualidad de su sueldo, importante 6660 rs.—La ciudad de Mataró, por mano de la Junta de subsidios, establecida en la misma, ha entregado para el servicio de los hospitales del ejército de Africa once y media arrobas de hilas, lienzo, compresas y vendajes.—Las señoras de la Conferencia de S. Vicente de Paul de Arenys de Mar, por medio del señor alcalde, han remitido, con igual destino, cuatro cajones con ocho arrobas de trapos, hilas y vendajes.—La Junta creada en Vich, dos cajones con grande cantidad de fajas de lienzo, sábanas y compresas para el mismo objeto.—La de Tarrasa dos cajones de hilas y vendas, peso once y media arrobas.

Donativos en metálico.

La Dirección y Junta de gobierno del Banco de Barcelona, 15.000 rs. vn.—Nota. El Banco ha ofrecido además anticipar al gobierno 5.000.000 rs. sin interés, para mientras dure la guerra.—La Caja Catalana industrial y mercantil, 40.000 rs.—La empresa del ferro-carril de Barcelona á Gerona, 20.000 rs.—La Junta de gobierno del Crédito moviliario barcelonés, 5.000 rs.—La Junta directiva de la Caja Barcelonesa, 10.000 rs.—La Junta de gobierno de la Sociedad Catalana general de Crédito, 40.000 rs.—La Universidad y profesores de los establecimientos públicos de enseñanza de esta capital, anexos á la misma, 6.600 rs.—El ayuntamiento de Barcelona, en sesión de 16 de diciembre, acordó se pongan á disposición del general en jefe del ejército de Africa para distribuir á los heridos, 400.000 rs.

Barcelona 17 de diciembre de 1859.—Ignacio Llasera y Esteve.

—El soldado español no solo triunfa del enemigo sino aun de los elementos, como lo demuestra la siguiente correspondencia, que

insertamos para que pueda alternar con las noticias de los combates.

Cuartel general 20 de diciembre de 1859.—No voy á hablar á Vds. de una nueva batalla; pero si de una gran tempestad en que los elementos desencadenados, el viento y el agua, han caído sobre nuestro campo, como si Dios quisiera á fuerza de penalidades, poner á prueba la resignación y el tranquilo sufrimiento de nuestros soldados. Todo el día 18 estubo cayendo sin cesar una menuda y penetrante lluvia que consiguió calar las tiendas y que convirtió todas las vertientes de las montañas en verdaderas é impetuosas cascadas, y los arroyos en raudos y casi invadibles torrentes, que mandaban en tumulto las precipitadas olas al mar.

El tiempo se serenó algun tanto al anocheecer; pero á eso de las doce sobre poco mas ó menos se desató un huracán furioso, que mugía pavorosamente en el hueco de las rocas, como si se hubiesen poblado con una legión de brujas roncadas y desmelenadas. El cielo se cubrió de un velo impenetrable y tenebroso, parecido sin duda al que debió estenderse sobre el mundo cuando Dios murió clavado en la cruz del Cólgota, y una oscuridad amedrentadora reemplazó á la tibia claridad de la noche, en esta cálida tierra africana. Al cabo de un rato, el viento encontró en su desoladora marcha un nuevo auxillar, lalluvia; pero una lluvia abundantísima, incessante y apresurada; un verdadero diluvio que amenazaba anegar el campamento y arrastrarlo hácia el mar, también hondamente alterado entonces. La mano invisible de la tempestad arrancaba las tiendas y tronchaba los árboles; oíasele rodar por las montañas, crugir, estenderse y pasar por cima de todo, como si volara con las alas algun siniestro genio de las *Mil y una noche*, protector nada misterioso de estos riesgos.

Yo no he visto nada igual á esta tormenta, que creeria fabuloso si no hubiera presenciado sus efectos y asistido á sus estragos: todas las tiendas, segun he dicho á Vds., desaparecieron por arte de encantamento, como se mudan las decoraciones en una comedia de magia; y todos, soldados, oficiales y generales, quedaron sin amparo, espuestos á las inclemencias del cielo. Pero, ¡admiren Vds. la resignación! Envueltos en sus mantas, calados de agua hasta los huesos, sin abrigo ni tienda que les cobijara, sufrieron pacientemente los rigores de la tormenta, cantando y reñegando para entretener el tiempo hasta la mañana, del mejor modo posible. Poco antes de amanecer, la tempestad calmó, y el sol naciente halló de nuevo levantadas las tiendas, en orden el campamento, lleno de animación y de alegría, como si las fatigas de la pasada noche hubieran sido mas que una realidad una penosa pesadilla. Nadie hubiera dicho al ver por la mañana el real cristiano, que habian pasado por él el huracán y la tormenta.

Los soldados, al son de las animadas dianas que tocaban las músicas, enjugaban sus mantas, atadas al cuello y recojidas por medio de una jareta, como los albornoces de los moros, á quienes por burla imitan en cuanto pueden, ó encendían grandes hogueras para recobrar el calor perdido y desechar la humedad.

Algunos, conforme el fuego iba reanimando sus postradas fuerzas, bailaban en torno de la llama casi olvidados ya de la terrible noche que acababa de transcurrir, y otros corrían y brindaban por el campo como si el tiempo que habian empleado en soportar la furia de los elementos, hubiese sido, en efecto, consagrado al descanso. No aventuro nada si digo, que á las dos horas nadie se acordaba de lo que habia sucedido.

Para que Vds. se formen una ligera idea de los azares de esta noche espantosa, añadiré solo que muchos caballos huyeron espantados rompiendo sus trabas por el campo, y que en la vertiente de dos cerros se ahoga-

ron tres de la Guardia civil arrastrados y envueltos por la corriente.

Otro tanto hubiera acontecido á un amigo de Vds. y mio, si una mano bienhechora no le hubiera sacado de un torrente en que, merced á las tinieblas que reinaban se habia caído y que le hubiera llevado sin remedio al cercano mar, á no haber sido auxiliado tan pronto.

Ayer, por fortuna, no llovió; pero el tiempo se presentó encapotado y oscuro.

No siempre he de dar cuenta á Vds. de hechos de valor por parte de nuestros soldados, y alguna vez deben permitirme que altere esta costumbre para relatar aventuras de otra especie, donde los actores son seres mas humildes, faltos de razón aunque no de generoso instinto. En la acción del día 17, el caballo de un médico de regimiento espantado con las detonaciones del cañon, deshizo sus ligaduras, y se marchó escapado, salvando barrancos y precipicios, con dirección al campo del moro, sin que nadie pudiera contenerle en su rápida carrera.

Vino la noche, y todas las divisiones prepararon sus guardias y escuchas para evitar cualquier sorpresa ó acometida. Los que estaban mas avanzados, sintieron ruido á media noche, y mas de una vez estuvieron tentados á hacer fuego á un bulto negro que se dibujaba confusamente entre los matorrales, adelantándose unas veces retrocediendo otras. El temor de alarmar sin motivo el campamento les contuvo y aguardaron con viva impaciencia la luz del día para salir de duda, asi como de la angustiosa situación en que la fantástica sombra les tenia.

Amaneció por fin, y observaron que el causante de todos sus sustos era un caballo, hundido en el fondo de una cañada, próximamente á igual distancia de la avanzada mora y de la nuestra. Un corneta se comprometió á bajar por él, y sin temor á las balas con que le saludaron los enemigos, se acercó resueltamente al noble y amedrentado animal, el cual apenas le vió salió á su encuentro, siguiéndole despues como un cordero hasta el campamento, donde el dueño, que le daba por perdido, tuvo el gusto de volverle á ver sano y salvo, cuando menos lo esperaba.

Nada de particular ocurre hasta la hora en que cierro esta carta, y si he escrito, es, tanto por no perder la costumbre, cuanto porque no solo en mi opinión deben celebrarse las victorias que se consiguen contra los enemigos, sino las luchas que se logran contra la naturaleza misma contra los rigores del clima, contra las epidemias desoladoras, á fuerza de paciencia y de perseverancia, virtudes que no menos que el valor adornan y enaltece á nuestros soldados.

—Montpeller 27 de diciembre.—Leemos en el *Mensajero del Mediodía*.—M. Delaure, ingeniero del canal de Suez, acaba de salir de Paris para embarcarse en Marsella.

—De Constantinopla, con fecha 15 de diciembre, escriben lo siguiente al *Mensajero del Mediodía*:

Los ministros de la Sublime Puerta parece que se han puesto de acuerdo sobre la cuestión referente á la utilidad de la empresa del canal de Suez bajo el punto de vista de los intereses del imperio otomano. Despues de siete ú ocho reuniones especiales habidas en gran consejo, Mr. de Lesseps ha podido conseguir este feliz resultado. Bien puede decirse ahora que en el actual gabinete solo hay el Almirante Mehemet-Ali, quien por largo tiempo ha sido apoyado por la Francia, que sea del todo hostil al proyecto y dado por completo á la influencia de Inglaterra. Fuad-Baja, mas enterado de lo que ocurre en Europa que su colega de la marina, ante la unanimidad de la opinión europea ha comprendido que el único medio de mantenerse en el poder consiste en adherirse á la opinión oficialmente manifestada del Emperador Napoleon, y asociarse á la política francesa en esta cuestión. Fuad-Baja se ha convertido pues esta semana en uno de los parti-

darios mas entusiastas de Mr. de Lesepe.
 Uno de los ministros de la Puerta ha tenido el talento de encontrar en el Coran no sé que versículo, en el cual se predijo la abertura del canal de los dos mares. Ello es que para explicar un cambio tan súbito, tan inesperado y para autorizar esta empresa, se ha dado a la oposicion una respuesta por el estilo de la que cierto scheik de Egipto dio al general Bonaparte, el cual le preguntó si tambien en el Coran se explicaba el modo de hacer la pólvora. «Todo se encuentra en el Coran; solo se necesita saberlo leer», contestó el creyente.
 Por esto sin duda se ha podido descubrir é interpretar ahora, con muy buena voluntad sin duda, el pasaje siguiente tomado testualmente del Coran: «Algun dia el mar del coral se unirá al de las Perlas.» Entonces desaparecerá ya todo obstáculo. Se ha dado cuenta de este versículo a la Sublime Puerta, y el canal cuenta ya con la sancion religiosa. En cuanto a las dificultades diplomáticas se vencerán desde luego que ande por medio la autoridad del Coran.»

EL CORREO.

El ramo de correos es uno de los que mas han obtenido la preferencia de nuestro periódico desde su aparicion, y debemos confesar al mismo tiempo que cuantas indicaciones hemos hecho para mejorar las condiciones del servicio, han sido siempre tomadas en cuenta por la Administracion de esta capital, una de las oficinas que mas se han distinguido por su benevolencia con la prensa. Esto nos hace esperar fundadamente que no será desatendida la solicitud que hoy pensamos dirigirle, mayormente cuando se halla al frente de dicha dependencia una persona que no puede menos de interesarse por todo lo que concierne á los adelantos de este pais.

La correspondencia pública suele repartirse con un notable retraso, hasta el punto de llegar á veces las cartas del continente á su destino el dia siguiente de haberse recibido en Palma la balija de Valencia si el vapor-correo ha retardado su llegada. Los perjuicios que de esto se originan son fáciles de calcular; y ahora mas que nunca es necesaria la actividad en la reparticion de las cartas atendidas las críticas circunstancias que estamos atravesando. Considerese tan solo la impaciencia con que es esperada la carta del militar que se encuentra en el teatro de la guerra por el padre, ó por la esposa, ó por el hijo que hace algunos dias saben ya por los despachos telegráficos que el cuerpo á que él pertenece ha tomado parte en una accion: juzguese cual debe ser la zozobra de una familia que esperando su deseada carta pocas horas despues de llegado el vapor, ve que se acerca la noche, que pasa toda la velada, que llega la hora de recogerse y que no se ha presentado aun el encargado de distribuir la correspondencia. No habremos, pues, de esforzarnos en demostrar los males que produce en estos momentos el menor retardo en el importante servicio que nos ocupa, y estamos seguros de que la Administracion por sí sola los hechará de ver y procurará evitarlos por cuantos medios estén á su alcance.

Dos cosas creemos que pueden influir

en ellos poderosamente: la costumbre de detenerse los carteros á la puerta de la Administracion para entregar los pliegos á los interesados que se presenten á recogerlos, y el corto número de empleados con que cuenta la oficina para la reparticion de las cartas. Respecto de lo primero debemos decir que si en épocas normales puede ser tolerable una costumbre que sin dar grandes perjuicios redunde en beneficio de cuantos se hallan en posibilidad de acudir á la Administracion hoy por hoy no puede consentirse porque produce entorpecimientos que son en ventaja de unos pocos y perjudican al público en general. Por lo que respecta á lo segundo, preciso es confesar que con el grande aumento que ha tenido la correspondencia, no puede pasarse ahora con el mismo número de carteros que se tenían hace diez años; y que nadie creería que una poblacion de mas de cincuenta mil habitantes, que tiene correo diario de mas de cincuenta pueblos esté servida tan solo por dos carteros.

A propósito de estos dependientes, y antes de concluir este artículo debemos hacer presente que segun hemos observado de algunos dias á esta parte han abandonado las carteras para la custodia de los pliegos habiendose recibido por muchas personas cartas enteramente mojadas con motivo de las lluvias de estos dias pasados.

Rogamos, pues, á los señores empleados en la Administracion principal que se sirvan hacerse cargo de estas consideraciones, y aplicar á los males que dejamos indicados el remedio que crean mas oportuno.

Suscripcion voluntaria abierta por el M. I. Ayuntamiento constitucional de esta con motivo de la guerra declarada al imperio de Marruecos.

Dia 31.

Suma anterior 12.227

D. José Piña y Aguiló	20
D. José Fargues	4
D. Gregorio Alcover	2
Nicolas Rubi	1
Miguel Oliver	2
José Fiol	2
D. D. N.	2
Antonio Trobat	4
Bartolomé Salvá y Sastre	4
D. ^a Magdalena Delmau	1
D. Miguel Ramon	21
D. ^a Raimunda Torres	4
D. Bernardo Fiol	40
Juan Rigo	2
D. José Labandera	19
Doña Juana María Pujol	10
SS. Brunet y Serrat	100
Doña Gabriela Tomas	2
D. Sebastian Barceló	20
Doña Francisca Gaudarias	42
D. Nicolas Bover	5
D. Francisco Llaona	4
Doña Juana Ana Rullan	1
D. Clemente Rubi	2
Antonia Moner	1
D. Gabriel Munar	2
Doña Catalina Mir	5
Doña Margarita Oliva	2
Doña Genara Mayné	1
Doña Teresa Leon	1
D. Antonio Serra	4
D. José Tolrá y Llompard	21
D. Nadal Jaume	4

D. Francisco Dux	8
D. T. L.	4
Pedro José Alzina	1
Doña Francisca Pujol	2
Margarita Aubet	1
María Bernat Verí	4
Lorenzo Mulet	1
Antonio Lopez	1
Arnaldo Grau	1
Doña Josefa Bestard	1
Juan Felani	1
Clara Berenguer	1
D. Jaime Moyá	2
Juan Escanellas	1
D. Lorenzo Guasp	19
Doña Francisca Amengual	5
Doña Margarita Mulet	1
D. Jaime Mut	1
D. Antonio Reus	2
Antonia Ferrer	1
Gabriel Mantaner	1
D. Jaime Ramis	19
D. G. M.	5
D. Jaime Gelabert	19
Paula Pujol	4
D. P. R.	4
Luis Tonsó	4
Miguel Balaguer	4
Juan Pou	4
José Barbará	4
Gerónimo Mas	4
Doña Magdalena Florit	2
D. Pedro Antelmo Alemañy	40
Doña Magdalena Morey	4
D. José Forio	4
D. Francisco Giá	10
D. Ignacio Verger Pro	19
Catalina Capdebon	1
D. Bernardo Torrendell	10
D. José Oromi	4
D. Gabriel Lladó	10
arios particulares de los cuarteles	
1.º y 6.º	59

12,875.

En virtud de providencia del tribunal de Comercio de esta plaza se ha de proceder á la venta en pública subasta de los Bergantines de esta matricula nombrados el Dos de Enero y el Mallorquin de 81 toneladas el primero y de 127, el último. Lo que se anuncia al público de orden de dicho tribunal para conocimiento de los que quieran tomar parte en la licitacion; advirtiendo que los inventarios y plan de condiciones quedan en poder del corredo Andres Serra. Palma 29 de Noviembre de 1859.—Pedro José Bonet, Escribano Srío.

SECCION COMERCIAL.

Embarcaciones fondeadas en el puerto de Palma.
 Dia 1.º de enero.—De Cardiff en 30 dias bergantín Clara Matilde, de 217 ton., cap. J. Yoes, con 9 mar. y carbon de piedra.
 De Barcelona en 15 horas vapor Rey D. Jaime 2.º de 332 ton., cap. D. Miguel Morey, con 19 mar., 70 pas. y balija.
Buques despachados.
 Dia 2.—De Sta. Pola en 2 dias javeque S. José, de 60 ton., pat. José Alemañy, con 7 mar., habas y aceite.
 Dia 2.—Para Tortosa laud S. Antonio, de 24 ton., pat. José Armengol, con 6 mar. y lastre.
 Para Vinaroz laud Joven Rafaela, de 27 toneladas, pat. Domingo Roca, con 6 mar., 1 pas. y lastre.
 Para Iviza y Valencia vapor Rey D. Jaime 1.º de 278 ton., cap. D. Gabriel Medinas, con 19 marineros, 299 pas., balija y efectos.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.
San Tito y San Rigoberto, papas y mártires.
 Por todo lo que va sin firma.
 El Srío. de la redaccion.—Juan Villalonga.

SECCION DE ANUNCIOS.

EL VAPOR-CORREO

El Rey Don Jaime II

saldrá para Barcelona el miércoles 4 del corriente a las 4 de la tarde.

Admite cargo y pasajeros. Se despacha en la plazuela de las Copiñas, núm. 4.

SOCIEDAD

del alumbrado de gas.

La junta de Gobierno en virtud de lo dispuesto en el artículo 13 de los Estatutos de la sociedad, ha acordado convocar á los Sres. accionistas á junta general ordinaria para el día primero del próximo febrero á las 5 de la tarde en las oficinas de la sociedad cuesta de nueva de Sto. Domingo núm. 76 cuarto principal, cuya reunion debe celebrarse segun prescribe el artículo 20 de los Estatutos. Palma 2 de enero de 1860.—P. A. de la J. de G.—J. Fiol secretario.

Caja universal de capitales.

COMPANIA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA.

Encontrándose en poder de D. Miguel Humbert, banquero de esta compañía, los recibos de la anualidad correspondiente al 31 de diciembre, se avisa á los suscritores, á fin de que se sirvan acudir á satisfacer su importe antes del 15 de enero de 1860, teniendo presente lo que disponen los artículos 15 y 16 de los Estatutos, insertos al dorso de sus polizas.

Nota. Todos los que se suscribieren hasta 31 de enero gozarán la ventaja de ingresar en la liquidacion del quinquenio, que comienza á contarse desde 1.º del mismo.

A la Novedad.

Calle de Santo Domingo núm. 23 esquina á la Zapateta.

Se ha recibido un gran surtido de paraguas de seda de color verde, azul y encarnado á 9 pesetas uno, otras varias clases desde el infimo precio de 5 1/2 á 30 pesetas uno.

Zapatos de goma para Sra. á 14 rs. par y á 19 rs. para caballero, brazaletes de todas clases, alfileres idem. para pecho de señora para la cabeza y para corbatas, cigarreras, portamonedas de novedad, bolsas de mano para señora, ricos jarros de porcelana, relojes, de sobre mesa todo de esquisito gusto, navajas, tijeras, cortaplumas, compases con piezas de dibujo, juguetes y otros muchos artículos de utilidad y elegancia.

Pérdida.

En el vapor del 25, se estravió un sombrero que venia con direccion á D. Paulino Vernier; el dueño que no es por cierto el del rótulo espera que la persona que lo tenga lo entregará en la direccion de dicho buque ó en el almacén del muelle.

Nuevo depósito de tablones en el Socós.

Acaba de llegar un grande cargamento de tablones, madera de Rusia, superior calidad y medida inglesa y se espenderán en el muelle y en dicho almacén á precios convencionales y equitativos.

Interesante.

Los dueños del acreditado almacén titulado **LA CIUDAD DE PALMA**, calle de Brendo números 54 y 55, ponen en conocimiento de este respetable público, que teniendo todas las ventajas que pueden conseguirse, tanto por ser fabricantes de lienzos, pues los que les conocen ya saben que su fábrica es la mas acreditada de Cataluña, como tambien por contar con un buen capital para tener un grande surtido de lienzos extranjeros, bordados y demas géneros á precios muy arreglados, que nadie les aventaja, han resuelto bajar el precio de todos sus artículos sin que por esto hayan cambiado sus calidades, ofreciendo al mismo tiempo las concesiones siguientes.

Las holandas de 16 á 20 rs. 2rs. menos por cana.
Id. id. 21 á 28 3 id. id.
Id. id. 29 en adelante 4 id. id.

Irlandas lo mismo.

Creas de 4/4 de 8 cuartos el palmo, por piezas y medias piezas á 10 sueldos cana.

Id. » 4 1/2 á 6/4, 1 real menos por cana por piezas y medias piezas.

Id. » 9/4 á 13/4, 2 id. id. id.

Irlandas pintadas á 15 reales cana.

Camisas de hombre lienzo holandá á 40 y 44 rs. una con pechera, cuello y puños finos.

Las conocidas ya de 52 reales en adelante, 4 reales menos cada una.

Los que comprenden por mas de 100 reales se les beneficiará un 2 por 100 que se les dará en géneros á su eleccion.

Si los compradores quieren se les mande el género á sus casas, dando solo un aviso se les enviará en la cantidad que pidan y en buen surtido, á fin de que puedan escoger.

Horticultura y Floricultura.

Guillermo Constantino, jardinero florista que vive en el huerto inmediato á la Puerta pintada debajo de la muralla, acaba de recibir una coleccion de árboles frutales como son Perales, Manzanos, etc. y Moreras de buena calidad para alimentar los gusanos de seda.

Como tambien se halla en dicho punto una buena variedad de rosales y arbustos de flores.

Aviso.

El jueves 5 de Enero proximo á las 7 de la noche se rematarán en la plaza de Cort si acomoda la postura, la casa botiga y pisos sita en la calle de las carajas; y la casa y tierra junto á Son Rapiña que se estan subastando, cuyos remates tendrán lugar con arreglo á los planos de condiciones que tiene en su poder Andres Serra Corredor de esta. Capital.

Otro.

En la calle del Pou del Arbosar, cerca la de Vindango, hay un piso para alquilar con tres cuartos dormitorios, dos salas, y con agua de fuente: en el café del lado de la calle de Vindango darán razon.

Confiteria Suiza.

Se acaba de recibir aceituna sevillana, queso de bola, de Holanda y de manteca, mantequilla de Flandes, id. de Sória, salchichon de Vich.

Sirviente.

Se necesita uno que sepa guisar. Darán razon en el Café del Recreo, cerca la Pescaderia.

A las niñas pamesanas.

Calle de Baclaxos núm. 32 tienda contigua al horno den Frau.

Acaban de recibirse en dicho establecimiento un gran surtido de los objetos siguientes:

ZAPATOS de goma ingleses y franceses de 12, 14 y 15 rs. para señora y de 16, 20 y 22 para caballero.

ADEREZOS, medios aderezos alfileres, aretes de acero y aluminium de esquisito gusto y última novedad.

PERFUMERIA estrangera clase superior y legítima agua de Colonia.

CUCHARONES, cubiertos, cuchillos, cucharitas de Alpaca de primera clase.

ESTEREOSCOPOS y vistas de las principales ciudades y monumentos de Francia, Italia, Suiza, Tierra Santa, España y de estas islas Baleares desde el infimo precio de 12 cuartos á 4 pesetas una.

SOMBRILLAS, PARAGUAS, abanicos, portamonedas, petacas, targeteros superiores propios para regalos etc., y ademas una porcion de otros artículos de novedad que se espenderán á una fabulosa BARATURA.

Venta.

Se desea vender un carro-tartana y un birlocho ambos con muelles. En la calle de la Calatrava núm. 48 de la manzana 35 darán razon.

Gran barato.

En la cuesta de la Pescaderia frente al teatro casa de madera, hay un buen surtido de géneros que son los siguientes:

Paños de todas clases y colores desde 4 reales hasta 20 palmo, satenes, castores, patenes, cueros, para pantalones y todo trage, adecuado al gusto del dia, tambien encontraran chalecos de terciopelo, y raso negro; cuyos géneros se espenderán con la mayor equidad.

Venta.

Se desea vender una casa zaguan de mucha capacidad situada en buen parage de esta capital: en esta imprenta darán razon.

Vino bueno

de Giró á 5 rs. la botella. Darán razon en el Escritorio público situado en la casa baja del señor Marques del Reguer esquina al Borne.

Venta.

Se desea vender un caballo de siete palmos y un cuarto y de buenas circunstancias. En esta imprenta darán razon.

Teatro del Circulo.

Funcion 56 para el miércoles 4 de enero.

Se pondrá en escena la ópera en 3 actos, música del maestro Bellini, titulada:

LA SONAMBULA.

A las 7.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes

PALMA.

IMPRENTA DE LA V. DE VILLALONGA

Cerca del Correo.

J. V. D. C.
Juan Villalonga